

burros

# RENE LEON, ABOGADO E HISTORIADOR

Para ningún curicano, o, por lo menos, para ninguno de los abogados que hemos ejercido en Curicó, fué desconocida la personalidad de René León Echaiz. Aunque él siempre quiso refugiarse en su real e innata modestia, ésta no fue capaz de contener la fuerza de los méritos de sus cualidades sobresalientes con las cuales se nos presentó. Para todos era respetuoso; para todos, amable; para todos, el profesional correcto, caballero, distinguido, que supo imprimir en todos sus actos el sello indiscutible y preciso de un hombre de bien a carta cabal.

Lo anterior es ya motivo más que suficiente para que nos hubiéramos congratulado de contarle entre los que formamos la Asociación de Abogados de Curicó; y es, también, motivo más que suficiente para que nos hubiéramos felicitado de contarnos entre sus amigos.

Quién ha ejercido o está ejerciendo la profesión de abogado, aunque haya sido o sea por corto lapso, no puede ignorar los sinsabores, las fatigas, las incomprendiciones que lleva involucradas la ardua y tenaz lucha fortuita. No puede desconocer la intranquilidad del espíritu ante la enorme responsabilidad que el cliente, que se entrega por entero a su defensor, ha depositado en sus manos. No ignora, tampoco, que bien puede faltarle el tiempo para sí, para sus propios asuntos, para desplegar, incluso, la normal actividad de su vida privada; pero que jamás puede faltarle, cuando se trata de velar por los intereses de su patrocinado. Es fatigosa y delicada



la profesión del abogado. No dejó uno jamás de ejercerla, porque el pensamiento, libre y vivo, no puede ser amordazado, no puede ser sojuzgado por un horario de trabajo. ¡Cuántas veces, hasta en el sueño, se está pensando, sumido en el subconsciente la manera de encontrar la solución de algún asunto!

Conocida por nosotros la bondad espiritual de René León, sabemos que él también vivió y palpó el aliento del ejercicio profesional, lleno de inquietudes, de desvelos, de fatigas. ¿Cómo no ha de ser entonces, extraordinario y formidable que este hombre, además de su profesión de abogado, que siempre la ejerció a conciencia, además de su dilatada y eficaz labor parlamentaria; haya dedicado largas horas de su existencia a otra tarea tan pesada, tan fatigosa, como es la de haberse dedicado a trabajos de investigación histórica?

La fuerza imponente de su espí-

ritu le produjo la intensa inquietud de preocuparse por los problemas del pasado, y, sumido en viejos peregrinios, restándole horas a su justo descanso, quiso penetrar con su pensamiento en el hecho histórico para sacudirlo; el pasado y arrancarle su verdad humana, valiosa, indiscutible, desentrañarlo los verdaderos valores de la Historia que permanecen sumergidos en la oscuridad del Tiempo.

Quiso darle una Historia a Curicó y, sin temblar en sus convicciones, sin detenerse a pensar en la dureza de la lucha, sin arredrarse ante la magnitud de la tarea, sin desanimarse ante el agotamiento de sus fuerzas, sin escatimar sacrificios, poseído por el cargo sagrado que ilumina el espíritu de todas los que persiguen con ahínco la verdad de las cosas, logró conseguir su objetivo formidable, dándole a Curicó su propia Historia y, a las generaciones futuras, además del ejemplo de su afán magnífico, una visión del Pasado, que puede ser utilizada por el Porvenir.

Más de una paleta que pudo haber dado a lo arcano en sus afanes de investigación histórica, pudo servirle lo que provoca vengativa trascendencia a la Inexorable que, de un golpe inesperado y artero, le segó la vida en la plenitud de sus facultades.

Por mucho tiempo nos durará la pesadumbre que nos deja su desaparición, porque es pérdida de sus deudos, de sus amigos, de sus colegas y de todo Chile, la muerte del hombre de gran valía que era René León Echaiz.

J. M. S. W.

## René León, abogado e historiador [artículo] J. M. S. W.

Libros y documentos

### AUTORÍA

J. M. S. W.

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

René León, abogado e historiador [artículo] J. M. S. W. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile